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Abstract (en)
The radiator (1) has a parallelepiped casing (2) comprising a front wall (4) and a flap, where the valve and the flap form an air outlet. A heating
element (3) heats the air from an air inlet (12) such that the heated air is evacuated across the air outlet. The flap extends in a plane parallel to a
plane in which the front wall extends. The flap is drifted in front with respect to the front wall for conveying air parallel to the plane of front wall. A
round wall (56) is placed in support against an internal face (46) of the flap.

Abstract (fr)
L'invention concerne un radiateur (1) comprenant un carter (2) et un élément chauffant (3), le carter délimitant une chambre de chauffage (8), une
entrée d'air (43), une premiére sortie d'air (12,36), le carter comprenant une paroi frontale (4) et au moins un volet de renvoi (10), la paroi frontale
et le volet de renvoi délimitant la premiére sortie d'air, I'élément chauffant étant destiné a chauffer I'air provenant de I'entrée d'air de maniére a ce
que l'air ainsi chauffé s'évacue au travers de la premiéere sortie d'air. Selon l'invention, le volet de renvoi s'étend dans un plan qui est sensiblement
parallele a un plan dans lequel s'étend la paroi frontale, le volet étant décalé en avant par rapport a la paroi frontale pour envoyer l'air paralléle a la
paroi frontale.
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